



PRESENTACIÓN

La revista Quid iuris del Tribunal Estatal Electoral de Chihuahua, es una publicación trimestral, la cual tiene como objetivo la divulgación y fortalecimiento de la cultura democrática a través de la difusión de trabajos de gran relevancia para los estudiosos e interesados en las ciencias jurídicas, políticas, sociales y con la participación de destacados colaboradores locales, nacionales e internacionales.

Quid iuris conserva y mejora la calidad que deviene de su indexación y obligado arbitrio de materiales que forman parte de su presencia editorial, para los cuales recibimos nuevamente el valioso apoyo de la prestigiada Escuela Libre de Derecho.

El destacado y distinguido jurista, Magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Felipe Alfredo Fuentes Barrera, nos congratula al publicar el artículo denominado: ***Paridad y Erradicación de la Violencia Política de Género en los criterios del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación***, en donde nos expone con detalle los criterios desarrollados por la Sala Superior en materias tan sensibles como lo son la paridad y violencia política de género. Esta investigación cuenta con tres ejes que exponen la situación general de los derechos políticos de las mujeres y las particularidades de este tema en México.

También los Doctores en Derecho Octavio Carrete Meza, Raúl Rodríguez Vidal y Oscar Enrique Castillo Flores, nos engalanan con un brillante trabajo académico denominado Análisis al artículo 1º constitucional con enfoque fiscal, mismo que ofrece un estudio al primer artículo de nuestra Carta Magna, con la particularidad que los derechos humanos, valores y principios que se deriven, serán abordados desde el ámbito del Derecho Fiscal Mexicano.

Se estima propicio el momento para agradecer profundamente, el apoyo de la Escuela Libre de Derecho para arbitrar materiales seleccionados a este efecto.

Por otro lado, en esta edición correspondiente al trimestre Enero - Marzo 2021, el tema central está ligado a las mujeres: al enfoque de género, a sus derechos humanos, a su participación política, a la importancia de la misma para la historia de nuestros días, a la conmemoración mundial del 8 de marzo, es por eso que se comparten fotografías para engrandecer y reconocer el movimiento que se ha desarrollado no sólo en nuestro Estado, sino en México y el mundo.

Para acometer este propósito, contamos con la emblemática y simbólica entrevista de la Licenciada Rocío Martínez Patiño, Primera Magistrada del entonces denominado Supremo Tribunal de Justicia del Estado, en donde nos narró sus retos, logros y camino que tuvo que transitar como mujer en el ejercicio de la función jurisdiccional.

Mantenemos la certeza de que Quid iuris debe abrir un espacio en la revista a todos los jóvenes recién egresados y estudiantes dedicados a la vida legal y electoral de México y de Chihuahua, para impulsar sus trabajos de investigación, es por eso, que con este número, extendemos nuestros horizontes y les brindamos al sector juvenil un espacio de participación real, al que denominamos “Voz Joven”, en donde podrán publicar sus aportaciones en aras de que sean visibilizadas, buscando fortalecer la participación ciudadana, la sana crítica y el desarrollo del modelo democrático.

Para lo cual, dan la bienvenida a este espacio las Licenciadas Aymeé Orozco Proa, con su tema “El combate a la corrupción a la luz de la nueva fiscalización de los recursos públicos en el Estado de Chihuahua”, y Carolina

Lugo Jasso, con su colaboración “Las organizaciones feministas en México como mecanismos de participación ciudadana”, ambas egresadas de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Chihuahua.

En esta edición, el Tribunal Electoral de Chihuahua coloca nuevamente a la Revista como un medio de divulgación, opinión, debate e información hacia la comunidad jurista, política, universitaria y fuera de ella, incorporando nuevas secciones y nuevos temas, reiterando el compromiso sólido con la ley y el fortalecimiento de la cultura política democrática de Chihuahua y de México.

¡Bienvenidos a Quid Iuris 51!

HUGO MOLINA MARTÍNEZ
Magistrado y Director de la Revista Quid Iuris